

## LETTRE DU SOUVERAIN PONTIFE

Au cardinal Rampolla

---

À l'occasion du soixantième anniversaire de sa première messe et de la cérémonie solennelle d'actions de grâces qui a eu lieu le 1er janvier dans la basilique Vaticane, le Souverain Pontife a adressé la lettre suivante à S. Em. le cardinal Rampolla :

*A Monsieur le cardinal Marien Rampolla del Tindaro, archiprêtre de Notre patriarcale basilique du Vatican.*

Monsieur le cardinal,

Nous avons établi, de faire à la basilique Vaticane, un don qui répondra aussi opportunément à la cérémonie eucharistique de demain, décidée par le chapitre de cette basilique, pour le soixantième anniversaire de Notre sacerdoce.

Lorsque, sur le sol de Rome, fut élevé, il n'y a pas beaucoup d'années, un monument public pour glorifier la pensée indocile à la parole de Dieu, plusieurs hommes de bonne volonté se mirent d'accord pour préparer à leurs frais un objet sacré à Nous offrir ensuite en témoignage de leurs dévoués sentiments et en dédommagement de cette profanation. On fit exécuter en effet un ostensor dans lequel comme vous le voyez, monsieur le cardinal, est symbolisée une idée qui l'emporte de beaucoup sur la valeur de la matière et sur le mérite de l'art. C'est précisément cet ostensor que nous envoyons en don à la basilique Vaticane. Ce souvenir durable de la foi et de la piété de milliers d'Italiens ne pourrait être mieux placé qu'auprès de la symbolique confession de Saint-Pierre.

Comme gage des célestes faveurs, Nous vous accordons ainsi qu'au Chapitre et à tout le clergé de la basilique Vaticane, la bénédiction apostolique.

Du Vatican, le 31 décembre 1897.

LÉON XIII, PAPE.